

# Communications de la SSMPP, janvier 2005

Alex Ammann

Chers membres de la SSMPP, J'ai l'intention d'essayer de vous informer au fur et à mesure des thèmes dont s'occupent le comité et le bureau de la SSMPP. En tant que membres, vous devriez par là acquérir aussi les connaissances nécessaires à une participation active de votre part dans notre société. Marzio Sabbioni, président de la SSMPP, s'est déclaré prêt à faire la relecture de mes rapports, afin qu'ils ne deviennent pas trop subjectifs. Mes rapports devraient également contribuer à ce que nous puissions à l'avenir publier dans PrimaryCare plus d'articles émanant des membres de la SSMPP et des porteurs du titre de l'AFC de l'AMPP. Ceci nous amène déjà au premier thème que j'aimerais évoquer.

## PrimaryCare

L'été passé, les présidents de la SSMPP et de l'AMPP ont pu régler les formalités permettant à la SSMPP/AMPP de commencer au début de l'année 2005 son activité de co-éditrice. La SSMPP/AMPP a pris une part active comme société hôte depuis le 7<sup>e</sup> cahier de la première année de parution. Dès le début, le pas franchi maintenant vers la co-édition était considéré comme but à atteindre, après que la SSMPP ait transféré son journal de société d'alors nommé «Psychosomatique» dans les colonnes du PrimaryCare. Par un achat dans les structures existantes de la SSMG, du CMPR et de la maison d'édition EMH, la SSMPP/AMPP devient maintenant co-éditrice et co-propriétaire à 5% de PrimaryCare. Il ne reste plus qu'à régler les derniers détails financiers.

## Cours de formation continue en médecine psychosomatique

Le comité de la SSMPP a réfléchi le 4 septembre 2004 lors de sa retraite d'une journée entière à la façon dont on pourrait soutenir et motiver les autres corps de métier qui travaillent avec nous dans le domaine de la santé comme le personnel soignant, les psychothérapeutes, les travailleurs sociaux, les case managers (personnes référentes en soins communautaires), les physiothérapeutes, les ergothérapeutes, etc. à collaborer avec la SSMPP. Très vite, le besoin d'une formation en médecine psychosomatique reconnue par un certificat pour ces professions s'est fait sentir. Le groupe responsable de ce projet composé de B. Wössmer, E. Hindermann, T. et P. Loeb a déjà présenté le 11 nov. 2004 le projet d'un concept pour un cours pilote de deux ans se voulant un accompagnement pour ces professions. Le groupe a reçu le mandat de continuer à développer son concept avec, pour objectif, de pouvoir offrir un cours pilote pour 25 participant-es au maximum à la clinique Barmelweid au mois de septembre 2006.

## Les congrès de la SSMPP

Après que le dernier congrès à Lausanne nous ait, malgré son intéressant programme, malheureusement laissé un déficit sur le plan financier, le comité de la SSMPP s'occupe déjà des congrès 2005 (à Aarau, les 16 et 17 juin 2005 sur le thème «Traumatisme et santé» avec des exposés tels que «Quand le cœur se brise – aspects psychosomatiques des maladies cardiaques»), 2006 (à Berne sur le thème «Traitement interdisciplinaire en psychosomatique») et 2007 (à Genève). Les congrès seront plurilingues, mais ils n'auront pas de traduction simultanée, à laquelle il a fallu renoncer en raison des coûts et des expériences plutôt négatives faites jusqu'à présent.

En 2005, des colloques, ateliers, réunions et autres (supervisions, groupes de travail) seront organisés en français. Si la supervision offerte à l'intention des médecins pendant le trajet en train vers le lieu de l'assemblée des délégués de l'AMPP au printemps 2005 s'avère concluante, ce modèle pourrait aussi être repris lors des congrès de la SSMPP.

Nos congrès doivent aussi devenir un moyen d'offrir une formation continue aux psychologues, membres du personnel soignant, etc. D'un autre côté, il est préoccupant de constater que les sponsors pharmaceutiques sont intéressés bien évidemment au nombre de médecins de premier recours et que le message disant que la psychosomatique est un thème central de la médecine de premier recours ne semble pas avoir passé partout.

## Reversement d'argent aux groupes régionaux, de spécialistes et de travail

Le comité a dû consacrer beaucoup de temps à l'élaboration des modalités de reversement d'argent provenant des cotisations des membres de la SSMPP aux groupes régionaux, de spécialistes et de travail (groupes RST). Il a finalement pu trouver un consensus qui doit être expérimenté en 2004 et 2005. Prenant pour base de calcul le nombre de ses membres également membres de la SSMPP, chaque groupe RST reçoit automatiquement CHF 15.– par membre et peut faire une demande pour obtenir CHF 10.– supplémentaires par membre pour ses activités particulières.

## Homepage [www.sgppm.ch](http://www.sgppm.ch)

Cette année, la SSMPP et l'AMPP ont mis leurs homepages en commun. Une homepage est (et reste naturellement) un chantier en devenir, comme il est juste et adéquat qu'il le soit pour Internet.

Les groupes RST ont nouvellement le droit d'y introduire leur adresse de contact et une brève description de leurs buts de travail sur la homepage, mais ils seront à l'avenir eux-mêmes responsables de la mise à jour du contenu de ce qu'ils publient.

Autre nouveauté, les formations ne seront plus annoncées seulement sur la partie commune à la SSMPP/AMPP mais le seront également dans les espaces réservés spécifiquement à la SSMPP et à l'AMPP, afin d'être trouvées plus facilement.

C'est très volontiers que j'accueille vos propositions et vœux pour cette homepage (alex.ammann@insel.ch).

### Les nouveaux membres de la SSMPP

Nous avons eu le plaisir d'accepter comme nouveaux membres les médecins suivants (cités par ordre alphabétique):

Christof Ammermann, Antonio Andreoli, Roberto Ballerini, Silvain F. Berner, Jean-Marc Bidaux, Heidi Böll Haas, Pierre Burri, Gérard Canova, Jean-Paul Corboz, Carlo Delli Noci, Stefan Kohler, Alexander Minzer, François Moser, Lukas Nietlispach, Christophe Rieder, André Schaub, Philip Strasser, Françoise Strub-Mayor und Georg Urnenhofer.

### Rémunération pour la rédaction d'articles sur la psychosomatique dans le PrimaryCare

En 2005, je recevrai un honoraire fixe pour mon activité de rédacteur de PrimaryCare. J'ai décidé de mettre à disposition

un montant allant jusqu'à la moitié de mes honoraires pour rémunérer les collègues contribuant à la rédaction d'articles sur la psychosomatique dans PrimaryCare.

J'espère ainsi motiver encore plus mes confrères et consœurs à s'activer comme auteurs de médecine psychosomatique, et que certains d'entre eux déjà aiguisent leurs crayons, respectivement rechargent les accus de leurs ordinateurs portables.

*(traduction: Monique Savopol)*

---

Dr Alex Ammann  
Graffenriedstrasse 1  
CH-3074 Muri b. Bern  
E-Mail: alex.ammann@insel.ch

## Apropos

### Die Katastrophe vom 26. Dezember 2004 – Tsunami im Indischen Ozean

Die Katastrophe, welche der Tsunami am 26. Dezember 2004 im Indischen Ozean ausgelöst hat, hat im SGAM-Vorstand grosse Betroffenheit hervorgerufen. Unvorstellbares Leid ist über die Bevölkerung hereingebrochen, und am stärksten betroffen sind die Ärmsten unter den Armen.

Aus diesem Grund hat sich der Vorstand der SGAM entschlossen, auf die Sitzungsgelder der letzten Vorstandssitzung zu verzichten und diese sowie einen Betrag von Fr. 10 000.– für die Opfer des Seebebens zu spenden.

Die Spende geht an ein Hilfsprojekt unserer Kollegen von der ÖGAM (Österreichische Gesellschaft für Allgemeinmedizin), welches das Fischerdorf Balapitiya in Sri Lanka direkt und persönlich unterstützt. Die ÖGAM hat direkte Kontakte in Balapitiya und wird das Geld für die Wiederherstellung der medizinischen Versorgung sowie den Bau von Fischerbooten und -netzen verwenden. Sie wird uns über die unterstützten Projekte informieren.

### ÖGAM-Spendenkonto «Balapitiya-Sri Lanka»:

Kontonummer 30756110003  
BLZ 18130